

Zeitschrift: Revue économique Suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 80 (2000)
Heft: 541: La place bancaire du XXIe siècle

Artikel: Une place financière de réputation mondiale
Autor: Tscharner, Bénédict de
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-889277>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une place financière de réputation mondiale

par Bénédict de Tscharner,
Ambassadeur de Suisse en France



Que la *Revue économique Suisse en France* consacre un numéro à la place financière suisse n'est que normal vu l'importance économique du secteur - banques et assurances - qui occupe 5,6 % de la population active et est responsable pour 11 % du PIB. Les bilans exceptionnels des principaux acteurs suisses pour l'année 1999 ainsi que les performances de la Bourse suisse - SWX/Eurex - ont en ce sens ouvert des perspectives réjouissantes pour le nouveau millénaire. L'importance de ce secteur et du label "Swiss Made" se mesure également dans les comptes extérieurs, où la balance des services enregistre un surplus d'environ 9 milliards de CHF (1998).

La Suisse peut donc être fière d'une branche économique de pointe représentée par des acteurs de stature internationale qui, de toute évidence, défendent bien leur place sur l'échiquier des marchés mondiaux et qui, par leur dynamisme, contribuent également à la santé des autres secteurs de l'économie. En même temps, la place financière suisse se trouve appelée à relever les défis lancés par ses concurrents sur les cinq continents en améliorant constamment la qualité des services rendus, en favorisant l'innovation et en assurant la fiabilité de ses opérations.

Le savoir-faire, la renommée et, à plus long terme, la compétitivité de la place financière dépendent également des conditions-cadres offertes par l'ordre juridique et les mécanismes de surveillance du pays. La globalisation des marchés financiers implique une concertation et une coopération internationales plus poussées entre les Etats ; la Suisse y prend une part active. Tout en s'appuyant sur une tradition libérale ancienne, elle est loin d'être un paradis fiscal, un centre off shore ou encore un havre de paix pour des fonds illicites. Alors que l'opinion publique se montre souvent critique à l'égard de la place financière, une volonté politique forte de la part du Gouvernement a hissé la législation suisse en matière de lutte contre le crime organisé, le blanchiment d'argent ou la corruption au niveau des standards internationaux les plus élevés. C'est ainsi que dans le cadre d'une entraide judiciaire efficace, y compris en cas de fraude fiscale, il est possible de lever le secret bancaire, dispositif auquel le pays reste par ailleurs fermement attaché.

En conclusion, je dirais que la Suisse peut faire état de la haute performance et de la réputation mondiale de sa place financière ; ses autorités comptent encore en promouvoir la compétitivité en la dotant de conditions-cadres favorables lui permettant de faire face à une concurrence toujours plus vive entre places financières. 